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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和７年２月 28日  

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             鈴木 和宏 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和６年 11月 20日（水曜日）午前９時 20分 ～ 午前 11時 30分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
稲 永 朝 美 鈴 木 和 宏 中 野 正 幸 武 松   忠 

金 崎   達 北 森 明日香   

参加人数 64名（下府中小学校６年生児童 60名、担任教諭４名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

【質疑】最も大きい予算案件は何ですか 

【回答】令和６年度当初は 1977億円の予算です。民生費（子育て・福祉）が一番多く、約 40％の割合を占めて

います 

【質疑】10時から 17時くらいまで話し合いをしていて、お昼はどうしているのですか 

【回答】お昼ご飯はしっかり食べています。60分ほどの時間、外に食べに行ったり、お弁当を食べたりします 

【質疑】何をやりたいですか 

【回答】ＩＴやＤＸを進めて行きたいです。他にも道路の改善やごみ処理について進めて行きたいです 

【質疑】この建物はいつできましたか 

【回答】昭和 51年に市役所ができました。48年目になります 

【質疑】一番最近可決した計画は何ですか 

【回答】令和６年９月定例会では、Ａ４用紙の両面にいっぱいの議案、報告事項の審議をしました。例えば、新

病院の建築コスト増で予算が増加した件も可決しています 

【質疑】議案審査で悩むことがありますか 

【回答】毎回悩んでいます。９月定例会ではたくさんの議案を、さらに予算には沢山の事業が含まれていますが、

どれも悩みます。悩まないことはありません。来週末から 12 月定例会が始まりますが、もう緊張して

います 

【質疑】議長の任期は何年ですか 

【回答】２年です。議員の選挙で選んでいます。続けて同じ人が選ばれることがあります。ちなみに、副議長も

選挙で選ばれます 

【質疑】議会で話し合った案件で、最も大きい予算の案件と内容はどのようなものですか 

【回答】３月、６月、９月、12月の定例会がある中で、９月には決算で 1400億円の案件について話し合いまし

た。また、個別では、病院建設で 270億円の案件について話し合いました 

【質疑】会議にはどのくらいの時間がかかりますか 

【回答】本会議は、10時から 12時まで、10時から 17時くらいまで行うことが多いです。委員会は、10時から

16時くらいまで行うことが多いです 

【質疑】はじめて議員になったときの気持ちはどうでしたか 

【回答】私以外の議員が高齢の方ばかりで、頑張らなければと決意しました 

【質疑】何人いると決まるのですか 

【回答】半分以上の数が集まると決まります。小田原市議会は現在 26名ですので議長１名を引くと 25名となり

ますので、その半分以上の 13名いれば決まります。全国的には議員数が偶数の議会が多いです 

【質疑】天井のくぼみは何ですか 

【回答】議会の最中に考えをまとめるために、天井を見上げる事が良くあります。くぼみは何か分かりませんが

構造を強くするための工夫かもしれません 

【質疑】なぜ議員になったのですか 

【回答】地域の役に立とうと思ったからです。初めは農家の代表のように思っていましたが、医療福祉の要望が

多く、全ての分野の勉強が必要です。地域だけでなく世の中の役に立ちたいと思ったからです 

【質疑】趣味は何ですか 

【回答】読書、旅行、草むしりです。スポーツはバスケットをしています 
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【質疑】椅子の色がなぜピンクなのですか 

【回答】小田原市の花である、梅の花を連想させる色だと思います 

【質疑】令和で一番悩んだことは何ですか 

【回答】年４回の定例会、各委員会、決算、予算など多くの議案等が提出されます。一つ一つ大切な議案であり、

何が市民にとって必要なのか、悩まない議案はありません 

【質疑】議員には夏休みとかはないのですか 

【回答】議員には夏休み、冬休みなどはありません。議員活動には市民相談等もあり、土日もありません 


